

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N° 242)

SERVICE DE 12 HEURES 30.

LE DISCOURS DU CHANCELIER HITLER EST TRES DEFAVORABLEMENT
COMMENTE DANS LES MILIEUX GENEVOIS.

Genève, 14 septembre: Le discours prononcé par le chancelier Hitler à la séance de clôture du Congrès National Socialiste de Nuremberg a soulevé d'abondants commentaires dans les délégations actuellement à Genève. On y fait remarquer que, pour la première fois l'Allemagne reconnaît officiellement poursuivre en Espagne des buts stratégiques et commerciaux, et on ne manque pas de rattacher aux récentes déclarations du Gouvernement italien félicitant ses troupes à l'occasion de la prise de Santander aux paroles prononcées par le chancelier Hitler.

On s'attend à Genève à ce que, dans le discours qu'il prononcera demain devant le Conseil de la Société des Nations, M. Juan Negrin souligne l'importance de ces déclarations afin de détruire la légende répandue par la propagande nazie et fasciste d'une prétendue mainmise de l'Etat soviétique sur la république espagnole. (Agence Espagne)

M. NEGRIN PRONONCERA DEMAIN SON DISCOURS DEVANT LE CONSEIL DE LA S.D.N.

Genève, 14 septembre: Le problème espagnol, à l'encontre de ce qui avait été prévu hier, ne sera posé que demain devant le Conseil de la Société des Nations, dans le discours que le Président du Conseil espagnol, M. Negrin prononcera. (Agence Espagne)

LA TERREUR SEVIT A SANTANDER ET DANS LES VILLES RECEMMENT OCCUPEES
PAR LES REBELLES.

Londres, 14 septembre: Trois tribunaux militaires spéciaux fonctionnent sans interruption à Santander pour juger les prisonniers républicains tombés aux mains des insurgés lors de leur dernière offensive et de la prise de cette ville. Au cours des trois derniers jours 350 cas ont déjà été jugés par ces tribunaux spéciaux et 35 condamnations à mort ont été prononcées. D'autre part, sur 150 personnes récemment jugées à Reinosa et Torrelavega, 15 ont été condamnées à la peine de mort.

Les jugements sont rendus à la cadence journalière de 100 à 150 ; l'exécution - en cas de condamnation à mort - a lieu dans les six heures qui suivent le verdict.

Les prisonniers sont amenés par fournées de 5, entourés de gardes civils ; les hommes ont les mains liés. Une fois placés devant leurs juges, les prisonniers ont les mains déliées. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1907 (N°242)
SERVICE DE 14 HEURES 30.

L'ACCORD DE NYON A ETE RATIFIE PAR LES NEUF PUISSANCES
AUJOURD'HUI A 13 HEURES A GENEVE.

Genève, 14 septembre: Les puissances méditerranéennes ont décidé de passer outre aux prétentions énoncées par l'Italie concernant le projet d'accord de Nyon. Aujourd'hui à 13 heures, le traité a été signé à Nyon et il entrera immédiatement en application.

M. Yvon Delbos a prononcé à cette occasion un discours dans lequel il a souligné la portée de l'arrangement conclu. Le ministre français a souligné, à deux reprises, que l'oeuvre commencée à Nyon se poursuivrait à Genève pour la répression des autres formes d'agression. Il a affirmé que le traité marquait un effort dans le sens de la sécurité collective, du rétablissement de la moralité internationale qui exclue l'impunité dont jouissaient jusqu'ici les pirates. Il rappela également l'invitation adressée à l'Italie mais il n'a fait aucune allusion à la réponse italienne et il a déclaré que l'arrangement de Nyon entrerait immédiatement en vigueur.

Après lui M. Litvinov a annoncé l'adhésion de l'URSS au projet d'accord de Nyon. Il a rappelé les objections formulées par la délégation soviétique contre le partage de la Méditerranée en zones de contrôle. Il s'est félicité que ces objections aient été retenues par la Conférence. "L'U.R.S.S. - dit-il a des droits incontestés sur la Méditerranée; elle a le droit d'y faire circuler ses navires. C'est de sa propre volonté qu'elle préfère au système des zones, celui d'une police exercée par les marines de la France et de la Grande Bretagne. C'est d'ailleurs un système de ce genre que le délégué soviétique au Comité de Non-Intervention avait proposé en ce qui concerne le contrôle". D'autre part, M. Litvinov, souligna que le préambule du Traité refusait formellement la reconnaissance des droits de belligérance aux rebelles espagnols. Toutefois il tint à souligner également les insuffisances de l'accord; en particulier il regretta que l'accord conclu à Nyon n'assure aucune protection et aucune sauvegarde contre la piraterie aux navires gouvernementaux espagnols. L'Etat soviétique, a-t-il dit, aurait voulu que la Conférence prenne des mesures plus efficaces, mais nous enregistrons l'effort positif qui vient d'être accompli dans le sens de la sécurité collective. Il doit être entendu que, si cet effort s'avérait insuffisant, nous nous retrouverions pour prendre des mesures plus efficaces.

On entendit ensuite M. Eden qui souhaita la collaboration de toutes les puissances méditerranéennes, présentes ou non à la Conférence de Nyon. Après quoi, l'accord international de Nyon contre la piraterie en Méditerranée a été signé par les 9 puissances participant à la Conférence. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N^o 242)
SERVICE DE 15 HEURES.

DEUX ATTAQUES DES REBELLES DANS LES SECTEURS DE LA ROUTE D'EXTRAMADURE
ET DE CARABANHEL SONT REPOUSSEES PAR LES SOLDATS GOUVERNEMENTAUX.

Madrid, 14 septembre: Hier, tard dans la soirée, une furieuse canonnade s'est fait entendre dans plusieurs points des fronts proches de la capitale. Ce matin, les rebelles ont tenté d'attaquer, après un bombardement intense des lignes républicaines, dans le secteur de la route d'Extremadure et, quelques heures plus tard, dans la Cité Universitaire. Aux premières heures de la matinée d'aujourd'hui, les deux attaques avaient été définitivement repoussées, sans pertes ni modification des positions républicaines. (Agence Espagne)

INSTRUITS DE L'EXPERIENCE DES REPUBLICAINS LES REBELLES, VOUDRAIENT
DANS LE SECTEUR DE CARABANHEL UTILISER LA DYNAMITE CONTRE NOS SOLDATS.

Madrid, 14 septembre: Au cours de l'après-midi d'hier, le front Sud de Madrid a été soudainement ébranlé par une forte explosion de mine.

"Dans notre secteur, a déclaré un chef militaire du secteur de Carabanchel, la guerre se fait à si courte distance entre nos lignes et celles de l'ennemi, qu'une bonne partie des armes modernes y sont presque inutilisables. Sur beaucoup de points de ce front, quelques mètres seulement nous séparent. Comme la plupart des opérations se déroulent d'une maison à une autre, notre arme principale est devenue, avec les mitrailleuses et les grenades à main, la dynamite.

Les rebelles commencent à vouloir profiter de notre expérience. C'est ainsi que journellement, depuis presque une semaine, ils essayent de provoquer des explosions dans nos avant-postes, dans l'espoir de les démoraliser. Mais ils ne savent pas utiliser ce moyen inventé par nos soldats asturiens. Il y a deux jours à peine, voulant faire exploser une mine dans nos lignes, les insurgés (soit maladresse, soit peut-être aussi par sabotage de quelques-uns de leurs propres soldats) ont détruit leurs propres parapets et plusieurs mètres de leurs tranchées." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N°242)
SERVICE DE 18 HEURES 15.

DANS UN IMPOSANT MEETING QUI S'EST TENU LE 12 A MADRID LES DELEGUES DE MILLIONS DE JEUNES ESPAGNOLS SE PRONONCENT EN FAVEUR DE L'UNION DES JEUNESSES.

Madrid, 14 septembre: Toute la presse madrilène commente favorablement l'important meeting des organisations de la jeunesse qui s'est tenu il y a deux jours à Madrid, au cours duquel toutes - notamment les Jeunesses Socialistes, Républicaines et Anarchistes - se sont unanimement prononcées en faveur de l'unification en un organisme unique de la jeunesse de l'Espagne républicaine, exhortant tous les partis et syndicats des autres pays à faire de même.

En particulier, "La Voz" écrit:-

"A Madrid, rempart de la Défense Nationale, des délégués de millions de jeunes espagnols ont proclamé l'union indestructible de l'antifascisme. On peut penser que cet appel rencontrera le même enthousiasme dans les milieux politiques des différents pays". (Agence Espagne)

LE COMMANDANT LISTER, VAINQUEUR DE BELCHITE ET DE QUINTO EST ACTUELLEMENT A MADRID OU IL S'EST ENTRETENU AVEC LE GENERAL MIAJA.

Madrid, 14 septembre: Le Commandant Lister, grand vainqueur de Quinto et de Belchite, est arrivé dans la capitale où il a eu une entrevue de plusieurs heures avec le général Miaja.

On croit savoir que cette visite avait pour but rappeler au général Miaja la brillante action des forces venues des fronts de Madrid en Aragon et d'analyser les expériences recueillies par les troupes gouvernementales au cours de la dernière offensive. (Agence Espagne)

LES REBELLES SE PLAIGNENT OUVERTEMENT DE LA "PASSIVITE ET DE L'INDIFFERENCE" DE LA POPULATION DES VILLES OCCUPEES PAR EUX.

Madrid, 14 septembre: Un réfugié de la zone de Huelva récemment arrivé à Madrid pour se mettre à la disposition de l'armée républicaine a raconté comment les chefs rebelles ayant projeté une célébration solennelle "en hommage au drapeau monarchiste", à Huelva, se virent contraints d'y renoncer, faute de public. Le Gouverneur civil de la ville, dès le lendemain, publia une proclamation dans laquelle il accusait en termes violents la passivité de la population civile et relevait l'affront infligé par elle "en présence d'une délégation de la glorieuse marine italienne". "Tous les indifférents seront durement châtiés, car ils n'ont pas le droit de se nommer Espagnols; ils ne méritent que le mépris de tous et un dur châtiment pour leur infamie" - telle était la menace par laquelle se terminait cette déclaration. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N° 242)

SERVICE DE 20 H 30

L'ESPAGNE POSE SA CANDIDATURE AU CONSEIL DE LA SOCIÉTÉ DES NATIONS.

Genève, 14 Septembre.- A Genève, les intrigues des émissaires du Général Franco et de l'Italie, tendent tout spécialement à mettre en échec la candidature de l'Espagne au Conseil de la S.D.N.. Certaines puissances se sont prêtées à ce jeu et ont conseillé à M. Juan Negrin de renoncer à poser la candidature de l'Espagne. Le Président du Conseil espagnol ne s'est pas prêté à ces pressions. L'Espagne, dès aujourd'hui, a fait acte de candidature. De même, ont échoué les tentatives destinées à susciter contre la candidature espagnole, une candidature belge ou une candidature hongroise. Par contre, la Turquie qui devait être remplacée au Conseil par l'Iran, a posé sa candidature à côté de celle de l'Iran.

Dans beaucoup de délégations on fait observer que la non-réélection de l'Espagne aurait un caractère de gravité particulière, car c'est en vertu d'un Gentlemen's Agreement accepté par toutes les grandes puissances qu'il avait été décidé en 1926, lors de la réforme du Conseil, que l'Espagne bénéficierait au Conseil d'un siège semi-permanent automatiquement renouvelable. (Agence Espagne)

APRES L'ACCORD DE NYON, LE GOUVERNEMENT ITALIEN PRÉPARE-T-IL L'ENVOI DE NOUVEAUX CORPS EXPÉDITIONNAIRES EN ESPAGNE ?

Genève, 14 Septembre.- (du correspondant diplomatique de l'Agence Espagne)
Les représentants officiels de l'Italie à Genève ne dissimulent pas leur mécontentement et leur irritation à la suite de la signature rapide de l'accord de Nyon. Il faut s'attendre à ce que le Gouvernement italien s'efforce de faire rebondir le débat vendredi au Comité de Non-Intervention de Londres. Peut-être aussi, comme le bruit court avec persistance à Genève, le Gouvernement italien prépare-t-il une autre riposte en Espagne même par l'envoi de nouveaux corps expéditionnaires et le recours, suivant la recommandation donnée par le Général Badoglio, à l'usage des gaz dans l'attaque contre Madrid. (Agence Espagne)

C'EST VRAISEMBLABLEMENT JEUDI QUE LE PRÉSIDENT NEGRIN PARLERA DEVANT LE CONSEIL DE LA S.D.N.

Genève, 14 Septembre.- D'après les dernières dispositions, il semble que le Président Negrin prendra la parole Jeudi devant le Conseil de la Société des Nations et samedi devant l'Assemblée. C'est des questions méditerranéennes qu'il traitera principalement devant le Conseil, tandis que devant l'Assemblée, son discours traitera d'une façon générale de l'agression fasciste contre l'Espagne républicaine. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N°242)

SERVICE DE 21 H.15

LE CONSEIL GENERAL DU R.U.P. DENONCE "L'INQUALIFIABLE AGRESSION DONT EST VICTIME LE PEUPLE ESPAGNOL DE LA PART DE PUISSANCES ETRANGERES".

Genève 14 septembre.-Le conseil Général du Rassemblement Universel pour la Paix qui s'est réuni aujourd'hui à Genève a voté une résolution qui sera soumise à l'Assemblée de la Société des Nations. Le passage de cette résolution, concernant le problème espagnol, s'exprime ainsi:

"Le Conseil Général demande instamment à la Société des Nations de prendre toutes les mesures prescrites par le pacte en vue de la défense du peuple et du gouvernement légal d'Espagne contre l'inqualifiable agression dont ils sont victimes de la part de puissances étrangères, de repousser la prétention inadmissible de certains gouvernements sous prétexte d'intervenir en pays étranger pour faire échec au droit des peuples de choisir librement la forme de leur gouvernement et de leur régime social, de mettre à exécution et de développer l'action de coopération inaugurée à Nyon, pour la répression de la politique anonyme de la piraterie." (Agence ESPAGNE)

POUR QUE LA S.D.N. SE SAISISSE DU REGLEMENT DE L'AFFAIRE ESPAGNOLE.

Paris 14 septembre.- La délégation du Comité International de Coordination pour l'Aide à l'Espagne Républicaine qui s'est rendue en Espagne en Aout 1937 demande à la Société des Nations qu'en application de l'article 10 du Pacte elle se saisisse du règlement de l'affaire espagnole en lui donnant toutes les suites que comporte l'application des clauses du Pacte. La délégation estime en effet que "la politique de non-intervention sabotée par le fascisme international a échoué et qu'il n'y a plus désormais d'autre politique possible pour les démocraties que celle de la Sécurité Collective". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 36-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N° 242)

SERVICE DE 21 H 30

LA CANDIDATURE DE L'ESPAGNE AU CONSEIL DE LA S.D.N.

Genève, 14 Septembre.- C'est dans la lettre suivante adressée à l'Aga Khan, président de l'Assemblée de la S.D.N., par le Président Negrin, premier délégué de l'Espagne, que l'Espagne a posé aujourd'hui officiellement sa candidature au Conseil :

"M. Le Président : j'ai l'honneur de vous prier, conformément à l'article 2, paragraphe 3, des règles adoptées par l'Assemblée, le 15 Septembre 1926, de bien vouloir transmettre à l'Assemblée la demande du Gouvernement espagnol, afin qu'elle puisse statuer sur la rééligibilité de l'Espagne." (Agence Espagne)

"CE QUE L'ON APPELLE LA PIRATERIE EN MEDITERRANEE, N'EST QU'UNE FORME DE L'AGRESSION", DECLARE M. DEL VAYO DEVANT LE CONSEIL GENERAL DU R.U.P.

Genève, 14 Septembre.- Le problème espagnol, en même temps que le problème chinois a fait l'objet essentiel de la discussion sur la situation internationale qui s'est engagé ce matin et s'est poursuivi cet après-midi, devant le Conseil général du Rassemblement universel pour la Paix. M. Paul Boncour a participé à cette discussion et a prononcé un important discours dans le sens de l'application du Pacte aux agresseurs.

Au cours de la séance de cet après-midi, M. Alvarez del Vayo, membre de la délégation espagnole à la S.D.N., est intervenu au milieu des acclamations de l'auditoire. Dans son discours, M. Alvarez del Vayo a déclaré notamment :

"Depuis qu'a commencé l'activité du Rassemblement Universel pour la Paix, l'Espagne a participé à ses travaux avec enthousiasme. Le Président Azana a été l'un des fondateurs du mouvement. Par ses caractéristiques, le mouvement du Rassemblement Universel pour la Paix, à la tête duquel se trouvent Lord Cecil et M. Pierre Cot, par ses principes, le Rassemblement a pris rapidement racine dans le terrain d'une Espagne qui avait incorporé le Pacte dans sa constitution."

"Un an plus tard, a poursuivi M. Del Vayo, mon pays a expérimenté dans sa chair les conséquences d'une politique de faiblesse continue devant l'agresseur le manque de clairvoyance et d'énergie pour imposer le respect du Pacte. L'Espagne ne sait que trop ce qu'est l'agression en théorie et l'agression en pratique. Jamais on n'a vu cas plus scandaleux d'intervention. Les Etats totalitaires ont donné tout leur appui à la rébellion avant même le commencement de celle-ci. Puis ils lui ont fourni son matériel de guerre. Enfin ils lui ont envoyé des corps expéditionnaires. Lorsque ni les armes ni les hommes ne suffirent à vaincre le courage des défenseurs de l'Espagne qui sont en même temps les défenseurs de la Paix; les Etats totalitaires ont engagé une guerre navale dans le but d'affamer l'Espagne. Ce que l'on appelle la piraterie en Méditerranée n'est qu'une forme de l'agression. Les sous-marins italiens sont dans les mers ce qu'ont été sur terre les Divisions italiennes battues à Guadalajara et les corps d'armée italiens contre lesquels combattent à cette heure même les combattants asturiens."

"L'Espagne fidèle à la S.D.N. est venue à Genève présenter le problème de la guerre devant le Conseil. Sa voix se fera entendre dans quelques heures au Conseil et à l'Assemblée. Depuis 1931, tous les efforts de la diplomatie consistent à ne pas affronter l'agresseur, à faire en sorte que l'agresseur passe inaperçu de la police internationale. L'Espagne a apporté à Genève les preuves irréfutables contenues dans le livre blanc. L'Espagne a su affronter l'agresseur, elle le désigne, elle le nomme, elle dit : "l'agresseur c'est l'Allemagne hitlérienne et l'Italie fasciste."

"C'est un fait heureux que le Rassemblement Universel pour la Paix ait fait entendre sa voix à Genève, au moment même où se réunit la session de la S.D.N. Cette voix est celle des peuples qui n'ont pas sombré dans l'ignominie et dans l'insensibilité morale. Cette voix est plus forte que toute les habiletés des chancelleries." (Agence Espagne.)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N° 242)

SERVICE DE 22 HEURES 30

DANS LE NORD UNE VILLE DE 10.000 HABITANTS EST COMPLETEMENT DETRUITE PAR L'AVIATION REBELLE.

Valence 14 septembre.- On mande de Gijon:

Pola de Gordon, ville de 10.000 habitants a été complètement détruite par les avions rebelles et les incendies que leurs bombes ont provoqués. La ville ayant été évacuée à temps, il n'y eut que des pertes matérielles. Mais celles-ci sont d'une si grande étendue que toute la ville n'est que décombres. (Agence Espagne)

LES PERTES SUBIES PAR LES REBELLES SUR LE FRONT DE SARAGOSSE S'ELEVENT A 10.000

Valence 14 septembre .- On mande de Caspe:

On évalue à 10.000 les pertes subies sur le front de Saragosse par les rebelles. Ce chiffre comprend les morts, les blessés, les prisonniers et les évadés. (Ag. Espagne)

DANS LE NORD L'AVIATION REBELLE BOMBARDE DES VILLES DE L'ARRIERE.

Valence 14 septembre.- On mande de Gijon:

L'aviation rebelle a bombardé des villes de l'arrière, principalement Villanueva et les environs de Cangas de Onis. Elle fut mise en fuite par les avions de chasse et les batteries anti-aériennes républicains, avant qu'elle ne pût bombarder Ribadesella et Gijon.

De leur côté les avions gouvernementaux, volant en rase-motte ont mitraillé une concentration rebelle sur la route de Llanos à Mere. (Agence Espagne)

UN APPEL DU MINISTERE DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE.

Valence 14 septembre.- Le Ministère de l'Instruction Publique a lancé un appel **invitant** tous les jeunes gens ayant la vocation et les aptitudes pour les études à accourir aux Instituts, à l'Université et à l'Ecole des Beaux-Arts. (Agence Espagne.)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNETCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N° 242)

SERVICE DE 22 H 30

DES ATTAQUES REBELLES SONT REPOUSSEES SUR LE FRONT DU NORD.

Valence, 14 Septembre.- On mande de Gijon:

Les rebelles ont lancé une violente attaque contre les positions gouvernementales de La Canada. Les républicains durent abandonner quelques positions, mais les récupérèrent aussitôt grâce à une contre-attaque victorieuse. Les rebelles ont laissé sur le terrain de nombreux morts, ainsi qu'une quantité énorme de matériel de guerre.

Les républicains ont repoussé d'autres attaques dans le secteur de Llanos et contre leurs positions d'El Rubio et d'El Rojo, causant de grandes pertes aux rebelles. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N° 242)
SERVICE DE MINUIT

LE TEMOIGNAGE DU CORRESPONDANT DE LA FRANKFURTER ZEITUNG A SARAGOSSE SUR LA VALEUR DE L'ARMÉE REPUBLICAINE DE L'EST.

Franfort -sur-le-Mein 14 septembre.- " L'adversaire a réalisé de grands progrès, tant au point de vue de la discipline qu'au point de vue du matériel", c'est ce que mande à son journal le correspondant militaire de la " Frankfurter Zeitung" à Saragosse, qui souligne d'autre part que " les milices rouges se battent courageusement en Espagne centrale devant Madrid et aujourd'hui également en Aragon ".

Le correspondant de la " Frankfurter Zeitung " reconnaît que les "mili-ciens ont effectué un gain de terrain assez important au sud de l'Ebre " et que les troupes republicaines " se sont approchées en combattant à 20 kilomètres de Saragosse" (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence 14 septembre .- ARMÉE DE TERRE.- Nord . Sur le front oriental une attaque ennemie a Sierra Cuera a été repoussée . Dans le secteur de Mazuco les factieux se sont infiltrés jusqu'au village . Au Nord et au sud de la route de Mazuco à Mere nous conservons nos positions . Dans le secteur de la cote rien de nouveau à signaler.

Dans le secteur d'Oviedo feu intense des ennemis des positions du Sanatorium, de la Prison et de l'édifice des "Chemins de Fer Economiques".

Sur le front de Leon les rebelles ont occupé Pico Cueto et font pression en direction de Viadangos . Une forte attaque ennemie a la Calada de Casares obligées nos forces à effectuer un repli, mais elles contre-attaquèrent et réussirent à recouvrer leurs positions. D'autres attaques sur les hauteurs de Cangas , el Rubio et el Rozo précédées d'une intense préparation d'artillerie et effectuées avec d'importants effectifs d'infanterie furent repoussées . De la cote de Chunza les rebelles prétendaient entrer par les chemins de Buiza à Villasimpliz et la Vid . Ils furent repoussés avec énergie malgré l'appui de leur aviation.

Sud.- Notre position de la Cruz a été bombardée par l'artillerie ennemie. Nos forces de El Collado de las Minas (province de Grenade) ont subi un feu de fusil mitrailleurs rebelles . nos troupes ont riposté par un feu intense de mortier, réussissant à détruire un parapet factieux.

Sud du Tage.- Legeres fusillades dans plusieurs secteurs. Canonnades ennemies sur nos positions au Nord Ouest de Medellin .

Deux évadés du camp factieux se sont présentés dans nos lignes.

..... voir suite

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

E

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N° 242)

SERVICE DE 24 HEURES.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE. (Suite)

..... Levant.- L'ennemi a réussi à récupérer la position de Los Cabezos de Buena, après l'avoir bombardée avec mortiers. Aujourd'hui l'activité s'est limitée dans plusieurs secteurs à des fusillades.

Est.- L'artillerie ennemie postée à Santa Quiteria et Almudevar, a tiré sur quelques-unes de nos positions et sur Tardienta. Les rebelles continuent à faire pression sur les positions occupées dernièrement par nos troupes. Dans le secteur de Puebla de Alborton, l'aviation factieuse a bombardé les champs aux environs de ce village. Fusillades et canonnades sur les positions ennemies de la Ermita Magallon et Lecinena.

Venant du camp factieux, un Lieutenant, Commandant de Compagnie, un sous-lieutenant et douze soldats se sont présentés dans nos lignes.

Centre.- L'ennemi a tenté deux coups de main dans les secteurs de Carabanchel et du Jarama; il fut repoussé énergiquement.

Dans le secteur de El Pardo, un intense combat s'est engagé; il a duré une demi-heure.

ARMÉE DE L'AIR.

L'aviation loyale a bombardé El Burgo et ses environs. Elle bombarda plus tard Alfajarín et la route de Lerida, opérant enfin à Campillo, sur le front Téruel-Albarracin. (Agence Espagne)

UN AVION DE LA COMPAGNIE "AIR-FRANCE" EST ATTAQUÉ PAR UN AVION REBELLE.

Valence, 14 Septembre.- Le Ministère de la Défense Nationale communique :

L'aviation factieuse continue à réaliser, ces jours-ci, des agressions sur la frontière franco-espagnole. Elle est guidée par l'intention d'interrompre les communications entre l'Espagne loyale et la France. Pour cette même raison, ont eu lieu de fréquents bombardements du pont de chemin de fer à Culera, et des agressions contre toute sorte de bateaux qui font le service de la côte.

Hier, lundi, l'aviation rebelle attaqua les garde-côtes "Francisco" et "Adela", et ce matin, mardi, à 6 h 30, a été attaqué le "Llobregat", qui destiné au même service escortait le bateau "Cabo tres Forcas". Parmi l'équipage du "Llobregat", on compte un mort et un blessé.

Un des avions rebelles qui ont attaqué le "Llobregat", attaqua ensuite, en le mitraillant, un avion postal de la Compagnie "Air-France" qui fait le service entre Marseille et Barcelone, lui causant des avaries importantes. (Agence Espagne)

C'EST À LA HAUTEUR DE PALAMOS QUE L'AVION POSTAL FRANÇAIS ESSUYA LES MITRAILLES D'UN AVION REBELLE.

Barcelone, 14 Septembre.- C'est à la hauteur de Palamos (Province de Gérone), que l'avion postal français qui, venant de Marseille arrive aux premières heures de la matinée à Barcelone, fut attaqué par un bi-moteur rebelle qui le mitrilla. L'avion français put atterrir sur l'aérodrome de Prat-de-Llobregat. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N° 242)
SERVICE DE 24 HEURES.

SUCCES REPUBLICAINS SUR LE FRONT DE TERUEL.

Valence 14 septembre. — On mande de Barracas :

Après une efficace préparation d'artillerie les forces républicaines ont attaqué les positions rebelles sur les Altos de Cabezos dans une direction parallèle à la route de Visiêdo à Buena. La résistance des insurgés que de solides fortifications abritaient ne put arrêter l'élan des soldats républicains qui les délogèrent à coups de grenades à main, de plusieurs parapets qu'ils occupèrent. Les forces gouvernementales se sont emparées de 2 mitrailleuses d'une cinquantaine de fusils, d'une assez grande quantité de munitions et ont infligé des pertes sensibles aux rebelles.

Dans le secteur de Buena les troupes républicaines effectuent depuis 10 jours une série d'attaques qui ne sont pas sans avoir une réelle importance.

Attaquant de front et sur les flancs les forces gouvernementales en s'ouvrant un passage jusqu'à Buena ont enfoncé un coin important en direction de la route de Saragosse à Teruel.

Cependant la baisse de la température commence à se faire sentir sur le front de Teruel. (Agence Espagne)

M. ASUA MINISTRE D'ESPAGNE A PRAGUE ACTUELLEMENT A GENEVE REPRESENTERA LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL AUX FUNERAILLES DU PRESIDENT MASARYK.

Geneve 14 septembre. — M. Jimenez de Asua, ministre à Prague, représentera le gouvernement espagnol aux funérailles du Président Masaryk.

M. Asua actuellement délégué suppléant à Geneve, se rendra vendredi en avion à Prague. Le gouvernement espagnol a particulièrement tenu à être représenté par son ministre à Prague, aux funérailles de l'éminent homme d'Etat qui était le "président libérateur" Masaryk. (Agence Espagne)

UN TELEGRAMME DU PRESIDENT COMPANYS AU PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE TCHECOSLOVAQUE.

Barcelone 14 septembre. — Le Président de la Généralité de Catalogne a envoyé au Président de la République Tchécoslovaque le télégramme suivant :

"La démocratie catalane, le Gouvernement de la Catalogne et moi-même en son nom nous nous associons à la douleur qui accable en ce moment la Tchécoslovaquie. La perte de votre grand président Masaryk est vivement ressentie en Catalogne, et dans tous les pays où la liberté des hommes et des peuples continue à être honorée." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

14 SEPTEMBRE 1937 (N° 241)
SERVICE DE 24 HEURES

ACTIVITE DE L'ARTILLERIE REPUBLICAINE SUR LE FRONT DE HUESCA.

Barcelone 14 Septembre.- On mande de Barbastro qu'une grande activité est observée dans le camp rebelle. L'artillerie républicaine effectue d'intenses bombardements afin d'empêcher tout mouvement de troupes et tous travaux de fortifications (Agence Espagne)

SAISIE D'ARMES ET DE MUNITIONS A BARCELONE.

Barcelone 14 Septembre.- La police a effectué une perquisition dans le garage de la Compagnie Générale d'Autobus de Barcelone. Elle y a saisi un assez grand nombre d'armes et de munitions, plus de 400 mille pesetas ainsi que six voitures automobiles dont deux blindées. (Agence Espagne)